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Encontrado 
morto próximo 
a um riacho

CINCO DIAS DESAPARECIDO

Arrecadados entre os dias 28 de setem-
bro e 14 de outubro, os exatos 5.054 
quilos de alimento não perecíveis foram 
distribuídos ainda na tarde da quarta-
feira.                                        página 5

Mais de 5 mil quilos de alimentos 
arrecadados. Esse foi o resultado da 
campanha nacional que a Fundação John 
Deere, através da Loja MacPonta Agro, 
de Castro, arrecadou em alimentos. 

MacPonta entrega doações
MAIS DE CINCO TONELADAS DE ALIMENTOS

Ex-alunos do IC 
terão associação

O conselho do Instituto Cristão apro-
vou nesta semana o pedido de criação 
da associação de ex-alunos, feita por ex-
estudantes da instituição no sábado (10), 
durante confraternização.               página 3

PEDIDO APROVADO

230 EX-ALUNOS assinaram o protocolo

INSTITUIÇÕES locais receberam doações na quarta-feira

D
ivulgação

Região se 
mobiliza para 
ajudar Ipiranga

As 19 prefeituras que compre-
endem a Associação dos Municí-
pios dos Campos Gerais (AMCG) 
abriram suas portas para receber 
donativos para enviar para Ipi-
ranga, cidadefortemente afetada 
por chuva de granizos na tarde de 
quinta-feira (8). O prefeito Roger 
Selski, contabiliza estragos em 
cerca de mil residências de seu 
município. Além disso, todos os 
prédios públicos tiveram estragos. 
“O pedido é para que a população 
dos municípios se mobilize e ajude 
com o que puder”, destaca a di-
retora administrativa da AMCG, 
Katiane Pires Ferancini.    página 4

MANDADO DE PRISÃO ABERTO
Suspeito de 
roubo é preso 
em Sengés

Na manhã de terça-feira 
(13), homem acusado de prati-
car vários assaltos em Sengés foi 
preso por policiais militares da 
cidade. Além da prisão do sus-
peito, a PM também apreendeu 
uma arma de fogo e droga.     
           página 5

CAMPOS GERAIS

'OPERAÇÃO CORINGA', EM CURITIBA
Integrantes de torcida organizada são presos

 página 7

OBJETOS ilícitos encontrados 
na casa foram apreendidos

Mais um roubo a malote foi 
registrado na terça-feira (13). 
Dessa vez, o crime que já é 
frequente na região, aconteceu 
no centro de Ponta Grossa, 

em uma das avenidas mais mo-
vimentadas, a Vicente Machado. 
Na ação criminosa, os bandidos 
levaram o malote com cerca de 
R$ 50 mil. 

A manhã de quarta-feira (14) foi mar-
cada pela solenidade cívica de aniversário 
dos 50 anos da Biblioteca Pública Muni-
cipal Historiador Luiz Leopoldo Mercer. 
Autoridades, leitores, alunos das escolas 
municipais e comunidade se reuniram para 
realizar diversas homenagens.     página 4

ROUBO a MaLOTE ANIVERSÁRIO

EM CASTRO
Civil cumpre 
mandado
de prisão 

Polícia Civil de Castro pren-
deu na quarta-feira (14) Edilson 
Carlos Machado. Contra ele 
havia mandado de prisão por 
porte de arma com sinal adulte-
rado e disparo de arma de fogo. 
A prisão aconteceu na Travessa 
Ribeirão, Jardim Primavera.            
                            página 7

EDILSON Carlos Machado

EM SESSÃO

Câmara
aprova dois 

projetos
  página 3

Solenidade cívica 
marca '50 anos' da 
Biblioteca de Tibagi

Desaparecido desde o dia 9, 
foi encontrado na manhã dessa 
quarta-feira, próximo a um riacho, 
no bairro Pedrinhas, o corpo de 
Edson Luiz Alves de Oliveira, de 
35 anos. As causas e a motivação 
da morte ainda estão sendo apu-
radas. De acordo com a equipe da 
polícia militar que esteve no local, 
Edson foi encontrado por um mo-

rador da região que passava pelo 
riacho e acionou os militares. Re-
colhido ao IML, o corpo passará 
por necropsia. Ainda de acordo 
com a PM, Edson apresentava 
sinais de violência na cabeça e 
pescoço. Devido as marcas, o 
caso foi repassado para a polícia 
civil e está sendo tratado como 
homicídio.                       

Volume de vendas de varejo
cai 5,7% no Paraná em agosto
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MOTOCICLETA foi utilizada pelos bandidos na fuga
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COrpO foi encontrado por homem que passava pelo local
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Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

21 ºC

15 ºC

31 ºC

18 ºC

86%
40%

71%
29%

Quinta
15/10

Sexta
16/10

Sol com aumento de nuvens ao longo do dia. À noite ocorrem pancadas de chuva.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 14/10/2015

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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TARJA PRETA
IMPEACHMENT
O que parecia impos-

sível, agora vem ganhando 
corpo. Um novo pedido 
de impeachment contra a 
presidente Dilma Rous-
seff será protocolado 
nesta sexta-feira (16). A 
medida foi tomada após 
liminares concedidas pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), nesta terça-feira 
(13), que suspenderam o 
andamento dos processos, 
com base no rito definido 
pelo presidente da Casa, 
Eduardo Cunha.

PEDIDO
O pedido será apre-

sentado em conjunto 
pelos juristas Hélio 
Bicudo, Miguel Reale 
Júnior e Janaina Pascoal. 
O novo documento é fruto 
da junção dos aditamen-
tos feitos anteriormente 
para cumprir a decisão 
do STF. A novidade no 
texto será a inclusão da 
manifestação de técnicos 
do Tribunal de Contas da 
União (TCU) no sentido 
de que as pedaladas fis-

cais continuaram a ocor-
rer em 2015.

DOIS MOMENTOS
Dois momentos na 

sessão dessa quarta-feira 
chamaram a minha aten-
ção. A presença dos alu-
nos do projeto Geração 
Futuro, e o projeto de lei 
que revoga a nomeação 
de ruas por já possuirem 
denominação. A primeiro 
caso dispensa comentá-
rios, pois o projeto que 
tem a atenção da Car-
gill, como o nome já diz, 
prepara os alunos para o 
amanhã; já o projeto que 
revoga os nomes de ruas 
é uma barbaridade. 

INADMISSÍVEL 
Como é possível 

dar nomes a algo que 
já existe? Todos sabem 
que a nomeação de ruas, 
além reconhecer o feito 
de alguém, é uma grande 
forma de angariar votos. 
Não sei de quem foi o 
deslize, mas francamente, 
deveriam ter visto isso 
antes.

Sandro A. Carrilho

SOLIDARIEDADE
Podem não levar o prêmio maior - 

um trator -, mas a campanha relâmpago 
promovida pela John Deere que possibi-
litou a MacPonta Agro, loja de Castro, 
arrecadar 5 toneladas de alimentos deve 
servir de exemplo para muitas empresas 
que mais se preocupam com seus lucros 

do que estender a mão. O resultado de 
todo esse empenho já pode ser sentido 
não só pelas entidades que agradecem, 
mas pela satisfação dos funcionários e de 
quem participou. Algo parecido poderia 
ser pensado para ajudar os necessitados 
de Ipiranga. Quem se habilita?

Estamos em outubro, mês que 
a Igreja dedica às Missões. Um 
tempo especial que nos recorda a 
missão de todo batizado: ser um 
evangelizador. Assumir esta voca-
ção significa doar-se pelo Evange-
lho e estar junto a Cristo em sua 
missão de salvação e redenção.

 Todos podemos contribuir de 
certa forma. Não pense que você 
é alguém desprovido de talentos! 
Todos nós recebemos algum dom, 
um carisma de Deus. Acontece 
que às vezes deixamos a missão de 
lado porque nos sentimos peque-
nos, incapazes. Então o desejo de 
anunciar as maravilhas do Senhor 
se oculta, não floresce.

 Mas Deus não escolhe pessoas 
perfeitas para isso, mesmo por-
que elas não existem. Ele escolhe 
pessoas comuns, como eu e você, 
com qualidades e defeitos. Aí está 
o grande desafio da nossa cami-
nhada: entender que Deus procura 
corações disponíveis! 

Diante de um mundo carente, 
sofrido, onde boa parte das pes-
soas desconhece que é amada por 
Deus, somos chamados a dar teste-
munho daquilo que Jesus realiza em 
nossa vida e pode fazer por quem 
se entrega à sua infinita misericór-
dia. Devemos anunciar um Deus 
que cuida, que está vivo e presente 
em nosso meio.

 Cada vez mais entendo que ser 
missionário é saber construir pon-
tes de amor entre os seres huma-
nos. Certa vez acompanhei o caso 
de uma criança de quatro anos que 
estava com leucemia. Houve um 
momento em que a família chegou 
no hospital e ela estava na quinta 
parada cardíaca. Deixei-os acompa-
nhar toda a emergência médica e fui 
conversando com os pais. Sabia que 
a situação era grave, mas apesar de 
toda a dor naquele momento, era 
importante que eles demonstras-
sem gratidão a Deus. Foi quando 
a mãe então se ajoelhou e fez uma 
oração belíssima. Agradeceu por 
ter sido mãe e entregou a vida de 
seu filho aos cuidados do Senhor. E 
nessa hora a criança morreu.

 São João Paulo II disse em 
determinado momento que a vita-
lidade ou a saúde de uma Igreja é 
medida pelo termômetro da mis-
sionariedade. Ele falava que uma 
Igreja fechada sobre si mesma, sem 
abertura missionária, é uma Igreja 
incompleta ou que está doente. Por 
isso, um mal que temos que exor-
cizar dentro de nós é a preguiça. 
Permaneça no amor de Deus. 
Coloque-se todos os dias à dispo-
sição do Senhor, porque só assim 
vamos conseguir repetir na terra o 
amor que existe no céu.

 Meus queridos irmãos e irmãs, 
que tenhamos a humildade de estar 
à disposição do próximo e que a 
missão de testemunhar o Reino de 
Deus seja sempre viva em nosso 
coração. Assim seja, amém.

* Dra. Filomena
Camilo Vale é médica 

pediatra. Realiza palestras na 
Paróquia Nossa Senhora

Rainha, em Belo Horizonte 
(MG), e nos eventos promovi-

dos pela Canção Nova local.

Dra. Filomena Camilo Vale

Construir pontes 
de amor

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA
Valdomiro Brisola Teixeira, brasileiro, casado, empresário, portador do CPF: 572.230.259-72, vem pelo presente tornar público 
que requereu junto ao Instituto Ambiental do Paraná, (IAP) a sua Licença Prévia para construção de sua Serraria localizada na 
Zona Rural na localidade de Machadinho, no Município de Paranaguá - Pr.

TERMO DE COMPROMISSO
O Instituto Ambiental do Paraná - IAP  torna público que, em 08/09/2015, firmou Termo de Compromisso com o senhor/
empresa Adilson de O. Ferreira, CPF/CNPJ. nº 943.903.479-34 objeto do Procedimento Administrativo sob nº 12161157-0 
referente ao AIA nº 106087, pelo qual se compromete a realizar a recuperação do dano ambiental mediante a realização de 
plantio de mudas , na área de 1.8 ha, situada entre as coordenadas 0621531-7290539 no Município de Piraí do Sul – Pr, com 
prazo de 2 meses a partir da data da assinatura.

Esta quinta-feira 15 de outubro 
marca a comemoração do Dia do 
Professor, figura a quem devemos 
agradecer sempre. O professor não 
deve ser lembrado somente no seu 
dia, mas sim respeitado durante 
todo o ano através de um salário 
justo e boas condições de trabalho. 
A todos os mestres, meu abraço e 
minha gratidão. Cumprimentando 
minha primeira professora, dona 
Alda, lá do Externato Atlântico, 
no Rio de Janeiro, estendo o meu 
afeto a todos os mestres neste dia 
tão importante.

Tio Asclepíades quer saber se 
a festa é no mundo todo. Ele per-
gunta se a escolha foi proposital 
logo após o Dia das Crianças. Não, 
tio, a festa da criança é instituição 
recente e puramente comercial. Já 
o dia 15 é do professor somente 
no Brasil, a história é muito antiga 
e remonta ao tempo do Império. 
Corria o ano de 1827 e o Albino 
ainda engatinhava quando no dia 
15 de outubro o imperador Dom 
Pedro I baixou o primeiro decreto 
que regulamentava o ensino ele-
mentar no país. Já existiam esco-
las, mas a lei imperial determinou 
pela primeira vez as diretrizes da 
educação, matérias básicas, con-
tratação dos mestres e – assunto 
polêmico até hoje – o salário dos 
mestres. A lei estabeleceu salários 
anuais entre 240 e 500 mil réis, 
o que daria hoje R$ 800 mensais 
aproximadamente. Era e é pouco. 
O professor deveria ser muito bem 
pago, pois a importância da sua 

missão é incomensurável.
No artigo primeiro da lei de 

1827 estava determinado que as 
escolas das primeiras letras – hoje 
o ensino fundamental – deveriam 
ensinar para os guris a leitura, a 
escrita, as quatro operações de 
cálculo e noções básicas de geome-
tria. Para as meninas, em lugar da 
geometria haveria aulas de prendas 
domésticas, tipo costura, bordado e 
culinária. Notem que hoje, 180 anos 
depois, exceto as aulas de economia 
doméstica, a base da educação con-
tinua sendo a mesma – desenvolver 
a escrita, a leitura e as operações 
matemáticas fundamentais. Paulo 
Magalhães pede a  volta das aulas 
de culinária – o que tem de mulher 
por aí que não sabe nem fritar um 
ovo  não é brincadeira!
A data de 15 de outubro é fes-
tejada desde aquela época, mas 
só em 1963 o presidente da 
República instituiu em lei o Dia do 
Professor. Como homenagear o 
mestre? Muitas vezes injustiçado 
e mal remunerado, eles merecem 
nossa gratidão. Vou adaptar um 
texto de autor desconhecido, inti-
tulado “O professor está sempre 
errado”. Como Paulo Magalhães 
vai fazer uma homenagem com 
este título? Leiam até o final que 
dá para entender.

“O Professor está sempre 
errado: quando é jovem, não tem 
experiência, e quando é velho está 
superado. Se não tem automóvel, 
é um coitado, mas se tem um bom 
carro está chorando de "barriga 

cheia". Se fala em voz alta, vive 
gritando, se fala em tom normal, 
ninguém escuta. Se não falta às 
aulas, é um "Caxias", se precisa 
faltar, é um "turista". Se conversa 
com outros professores, está 
"malhando" os alunos, mas se não 
conversa, é um desligado. Se dá 
muita matéria, não tem dó dos alu-
nos, se dá pouca matéria, não pre-
para os alunos. O professor está 
sempre errado: quando brinca com 
a turma, é metido a engraçado, 
mas se não brinca com a turma, é 
um chato. Se chama à atenção, é 
um grosso, se não chama não sabe 
se impor. Se dá uma prova longa, 
não dá tempo, mas se a prova é 
curta, tira as chances dos alunos. 
Escreve muito, não explica ou 
explica muito, o caderno não tem 
nada. Se fala corretamente, nin-
guém entende, se fala a "língua" 
do aluno, não tem vocabulário. Se 
exige, é rude, se elogia, é debo-
chado. Se o aluno é reprovado, é 
perseguição, se o aluno é apro-
vado, "deu mole". É, o professor 
está sempre errado, mas se você 
conseguiu ler até aqui, agradeça a 
ele...”.

Captaram? O texto mostra 
algumas das criticas injustas aos 
professores. Querem saber de uma 
coisa? O professor está sempre 
certo!Parabéns a todos os mestres 
no seu dia!

* Paulo Magalhães
escreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados.

Dia do Professor
* Paulo Magalhães

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO
AUTO POSTO SOCAVÃO LTDA. torna público que requereu ao IAP, a Licença de Operação de Regularização para Comércio 
varejista de Combustíveis para veículos instalada RUA PRINCIPAL, VILA SOCAVÃO EM CASTRO/PR CEP 84.168-027.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
COMERCIAL LUCOL LTDA - ME, inscrita no C.N.P.J. sob nº 12.026.980/0001-80 torna público que recebeu do IAP, a Licença 
Prévia para fabricação de artefatos de cimento e fabricação de artefatos de fibrocimento para uso na construção a ser implan-
tada rodovia PR-151 S/N, km 291, Bairro Bom Sucesso, Castro, Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
RR' PADRÃO IMÓVEIS E EMPREENDIMENTOS - LTDA, inscrita no C.N.P.J. sob nº 08.575.985/0001-95 torna público que irá 
receber ao IAP, a Licença Prévia para LOTEAMENTO a ser implantada Rodovia PR-151, sentido Castro - Piraí do Sul, entre os 
KM 155 - 156, Bairro Bom Sucesso, Castro, Paraná.
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Enquanto a oposição nativa, ao melhor estilo do baixo 
clero, discute sobre a escala do governador Beto Richa em 
Paris, ele já está na China a firmar acordos que trarão inves-
timentos importantes para o Estado, num momento em que 
a poupança interna foi corroída justamente pela turma que 
lhe ataca, o pessoal do PT e seus assemelhados.

Ontem, Beto Richa firmou um acordo de intercâmbio e 
cooperação com a província de Anhui na China. O acordo 
envolve áreas como educação, inovação, transporte urbano, 
energia e agricultura. Além disso, a cooperação entre os dois 
governos deve, também, acelerar várias frentes de trabalho e 
promover encontros com as empresas de Anhui que contam 
com projetos imediatos para o Brasil.

 “Existe um amplo campo para ações de cooperação 
entre o Paraná e Anhui nas áreas de educação, energia, 
ciência e tecnologia, mobilidade urbana, agricultura e mui-
tos outros setores”, ressaltou Richa. Pois, pois, os cães do 
PT ladram, a caravana de Beto Richa passa. Assim caminha 
a humanidade.

NEGÓCIOS DA CHINA

Mais uma vez. Lula disse: “Eu agora estou vendo a Dilma ser 
atacada por culpa de umas pedaladas”. Haja safadeza. Quer dizer 
que Dilma estuprou a lei porque só pensa nos pobres? Quer dizer 
que o crime deixa de existir se uma fatia do produto do roubo é 
reservada aos desvalidos? Se é assim, Lulinha está dispensado de 
caçar álibis para safar-se da história dos R$2 milhões desviados 
da Petrobras que foram parar em seu bolso por gentileza do par-
ceiro Fernando Baiano.

LULA MENTIU

DA ASSESSORIA

Na tarde desta quarta-feira 
(14), os vereadores castrenses 
reuniram-se para a realização 
da segunda sessão ordinária do 
mês. Em reunião plenária, eles 
aprovaram, em meio a plateia 
de estudantes do projeto Gera-
ção Futuro, patrocinado pela 
Cargill, dois projetos de lei e 
quatro requerimentos. 

Os dois projetos são de 
autoria do Executivo Munici-
pal. O primeiro revoga as Leis 
n° 2.400 e 2.401/2011, que 
nomeiam ruas da cidade que 
já possuíam denominação; já o 
segundo autoriza abertura de 
crédito adicional suplementar 
no valor de R$ 75.000,00, 
como forma de assegurar des-
pesas com a contratação de 
serviços para confecção e pin-
tura de gradil que irá cercar o 
Centro Ocupacional do Idoso.

O vereador José Otávio 
Nocera (PMDB) requisitou, 
através de uma das proposi-
ções, que sejam enviadas infor-

mações quanto a existência de 
projeto que prevê a construção 
de banheiros com acessibilidade 
a portadores de necessidades 
especiais no Posto de Saúde 
Jeová Ribeiro. Aline Sleutjes 
Roberto (PSDC), por sua vez, 
solicitou que o Executivo realize 
estudos para a criação de calça-
dão na Rua Doutor Jorge Xavier 
da Silva, na época de Natal.

Já o parlamentar Hercu-
lano da Silva(PSL), assina dois 
documentos em que requer 
'voto de congratulações' aos 
professores e aos médicos pela 
comemoração dos dias dedica-
dos a estas categorias, respecti-
vamente, 15 e 18 de outubro.

Pauta
Constavam para primeira 

votação, três projetos de lei 
complementar e um projeto 
de lei ordinária. Os projetos 
de lei complementar n°05 e 
07/2015 receberam pedido 
de vistas da vereadora Aline 
Sleutjes Robero (PSDC), e o 
n° 09/2015, pelos parlamen-
tares Maria de Fátima Barth 
Antão Castro (PMDB) e José 
Otávio Nocera (PMDB). As 
solicitações foram acatadas 
pelo presidente da Casa, vere-
ador Gerson Sutil (PSB), que 
concedeu prazo de cinco dias 
para análise.

A única matéria apreciada 

neste turno foi o projeto de lei 
n° 163/2015 que reverte ao 
patrimônio público municipal 
o imóvel localizado na Colônia 
Santa Clara, doado à empresa 
Auto Posto Juli Ltda., através 
da Lei n° 1.138/2002, tendo 
em vista o descumprimento dos 
encargos previstos na referida 
legislação, deixando de atingir 
o fim econômico-social a que se 
destinava.  Esta matéria passa 
por segunda votação na pró-
xima sessão.

Também foram apresenta-
das, em plenário, três indica-
ções apontando necessidades 
da comunidade castrense. José 
Otávio Nocera (PMDB) solicita 

Estudantes do projeto Geração Futuro acompanharam a sessão

Vereador 
reque voto de 
congratulações 
a professores 
e médicos

Divulgação

Câmara aprova dois projetos em sessão
ESTUDANTES DO PROJETO GERAÇÃO FUTURO MARCARAM PRESENÇA

o patrolamento, com urgência, 
da Rua Arthur Ehalt, que dá 
acesso à estrada para a Colô-
nia Terra Nova e Aline Sleutjes 
Roberto (PSDC) que pede 
medidas de segurança na Ponte 
de Zinco, além de melhorias na 
Rua Renato Menarim, proximi-
dades do Cemitério da Vila Rio 
Branco.

A sessão foi acompanhada 
por alunos do Ensino Técnico 
do Colégio Estadual Professora 
Edina Woellner Sviercoski e do 
curso “Viver e Adolescer com 
Qualidade de Vida”, promovido 
pelo Programa Geração Futuro 
da Unidade Cargill de Castro, 
em parceria com o Senac e a 
Prefeitura Municipal.

O prefeito em exercício de 
Castro, Marcos Bertolini, e o 
secretário municipal de Desen-
volvimento Urbano, Jaime 
Pusch, participaram nesta terça 
e quarta-feira (14), em Floria-
nópolis (SC), do Diálogo Muni-
cipalista – Encontros Regionais 
no Sul do Brasil – promovido 
pela Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) e reúne ges-
tores do Paraná, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul. O princi-
pal tema em pauta no encontro 
é 'Crise nos Municípios - Con-
centração da receita na União 
e insustentabilidade financeira 
dos programas federais'. 

Este é o segundo de uma 
série de cinco eventos, um em 
cada região brasileira. O pri-

meiro foi no Sudeste. O evento 
é realizado em parceria com 
a Associação dos Municípios 
do Paraná (AMP), Federação 
Catarinense de Municípios 
(Fecam) e a Federação das 
Associações de Municípios do 
Rio Grande do Sul (Famurs).

Dentre a programação, 
estão previstos painéis de 
várias áreas da administração 
municipal. São eles: Judiciali-
zação da Saúde; Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentáveis; 
Pacto Federativo e recursos 
para o mandato atual; último 
ano de mandato e Políticas 
Públicas de Desenvolvimento 
Econômico, no primeiro dia. 
E, no segundo dia de trabalho, 
os assuntos abordados serão 

Financiamento da Saúde - com-
promisso dos Entes Federa-
dos; Iniciativas inovadoras na 
Gestão Municipal; Educação 
- Desafios da gestão da educa-
ção municipal; Finanças: Lei de 
Responsabilidade Fiscal e por 
último Marco das Organização 
Não-Governamentais e Sistema 
de Convênios (Siconv) e Con-
troladoria-Geral da União.

O Diálogo Municipalista 
também vai ser promovido nos 
dias 22 e 23 de outubro, no 
Recife (PE), para os gestores 
do Nordeste; nos dias 11 e 12 
de novembro, em Caldas Novas, 
(GO) para gestores do Centro-
Oeste; e nos dias 23 e 24 de 
novembro, em Belém (PA), 
para os gestores do Norte.

Castro participa de 'discussões'
no Diálogo Municipalista do Sul

PROMOVIDO PELA CNM

Em reunião com sindicalistas, em São Paulo, Lula atribuiu as 
pedaladas fiscais dadas pelo governo no ano passado à necessi-
dade de pagar o Bolsa Família. Mentiu. Pode ter faltado dinheiro 
para outras coisas, para o Bolsa Família não faltou. Nem mesmo 
para outros programas sociais. Lula tenta apenas desculpar o 
governo pelo que fez.

DESFAÇATEZ

Parece praga. Ministros e assessores do Palácio do Planalto 
sofreram nesta manhã com mais um apagão. Por volta de 10h, os 
gabinetes de Dilma Rousseff e de seus auxiliares ficaram no escuro 
por causa de mais uma queda de energia na capital federal. Com 
todo o calor do cerrado, os servidores estão sem ar-condicionado. 
O desconforto só não é maior porque geradores garantem energia 
para a iluminação e os computadores.

APAGÃO

O Paraná e a província chinesa 
de Anhui firmaram nesta quarta-
feira (14) um memorando de 
entendimento para intensificar o 
intercâmbio e a cooperação entre 
os dois estados. O documento foi 
assinado pelo governador Beto 
Richa e pela vice-governadora da 
província, Hua Jianhui, em soleni-
dade na capital, Hefei. O secretá-
rio do Comitê Provincial de Anhui, 
Wang Xuejun, a maior autoridade 
do governo da província, também 
participou do encontro. 

Um dos objetivos da missão 
internacional liderada por Richa é 
fortalecer as relações internacio-
nais do Paraná. O acordo firmado 
com a província de Anhui envolve 
áreas como educação, inovação, 
transporte urbano, energia e agri-
cultura. Além disso, a cooperação 
entre os dois governos deve, tam-
bém, acelerar a implantação de 
várias frentes de trabalho.

Paraná fi rma 
compromisso
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As 19 Prefeituras que com-
preendem a Associação dos 
Municípios dos Campos Gerais 
(AMCG) abriram suas portas 
para receber donativos para 
enviar para Ipiranga, cidade-
fortemente afetada por chuva 
de granizos na tarde de quin-
ta-feira (8). O prefeito Roger 
Selski, contabiliza estragos em 
cerca de mil residências de seu 
município. Além disso, todos 
os prédios públicos tiveram 
estragos. “O pedido é para 
que a população dos municí-
pios se mobilize e ajude com 
o que puder”, destaca a dire-
tora administrativa da AMCG, 

Katiane Pires Ferancini.
Telhas onduladas, lonas, 

colchões, mantimentos e rou-
pas podem ser doados nas 
prefeituras dos municípios. 
Em Castro, as doações podem 
ser entregue na sede da Prefei-
tura, praça Pedro Kaled, 22; 
já em Ponta Grossa, na sede 
da AMCG, rua Ataulfo Alves, 
351, Jardim América. 

Em Ipiranga, as doações 
podem ser levadas na quadra 
Adir Fernandes, região central, 
que está sendo ocupada pela 
população desabrigada, sem 
condições de retornar às suas 
casas.

Campos Gerais se 
mobiliza por Ipiranga 

DA ASSESSORIA

Tibagi - A manhã de quar-
ta-feira (14) foi marcada pela 
solenidade cívica de aniversá-
rio dos 50 anos da Biblioteca 
Pública Municipal Historiador 
Luiz Leopoldo Mercer. Auto-
ridades, leitores, alunos das 
escolas municipais e comuni-
dade se reuniram para home-
nagear escritores tibagianos, 
premiar os estabelecimentos 
com maior número de leitores 
do projeto Mala da Leitura e 
ainda promover o lançamento 
da ‘Gelateca’, novo instru-
mento de acesso aos livros que 
estará espalhado pelas praças 
da cidade.

O vice-prefeito Artur 
Ricardo Nolte, o Butina, enal-
teceu a importância da leitura 
e do papel da Biblioteca junto 
à comunidade tibagiana. “A lei-
tura abre portas e desenvolve a 
sua percepção do mundo e essa 
biblioteca cumpre muito bem o 
seu papel há exatos 50 anos 
fazendo com que as pessoas 
vejam que há um mundo além 
do mundo delas”, pontuou.

Durante a cerimônia foram 
homenageados os escrito-
res tibagianos que têm obras 
registradas junto a Biblioteca. 
“Minha mãe ficou muito feliz ao 

ser lembrada nesta ocasião, pois 
se considera um instrumento 
das palavras. Parabeniza todas 
as pessoas que contribuíram 
para esta história de sucesso”, 
declarou Ismário Bezerra 
Junior, filho da escritora Isabel 
Kugler Mendes. “O livro por si 
só não passa nenhuma informa-
ção e sentimento. Só depende 
de nós, abri-los e redescobrir o 
universo de possibilidades que 
eles nos apresenta. Agradeço 
o reconhecimento e homena-
gem”, relatou o escritor Rosnei 
de Oliveira e Silva.

Completam a galeria de 
escritores locais Angelo Mar-
tins, Marcelo Fernando de 
Lima, Maria Luiza de Lima 
Prestes, Mauricio Chizini Bar-
reto, Nery Aparecido de Assun-
ção, Nilzamira Cunha Beges, 
Renato Bittencourt Gomes e 
Rozeline de Jesus Pedroso.

As vereadoras Hellynez 

Ribas e Cecília Pavesi registra-
ram a importância da data e o 
fomento junto às crianças para 
o hábito da leitura. “É uma 
data muito especial, pois tive o 
privilégio de estudar no Grupo 
Telêmaco Borba, prédio que 
completou 100 anos de história 
e que hoje é sede da biblioteca 
de Tibagi”, recorda Hellynez. 
“É um momento especial para 
exaltar a cultura e valorização 
do povo tibagiano. A leitura 
pode nos transportar a lugares e 
aproximar informação e conhe-
cimento”, registrou Cecília.

Lembrado como padrinho 
da Cultura, o ex-prefeito José 
Tibagy de Mello não escondeu 
a emoção ao falar das ações que 
tem podido fortalecer junto ao 
poder público. “Digo que sou 
fiscal do povo e tenho tido a 
liberdade de sugerir ações para 
a prefeitura como a criação das 
Casas da Leitura, a Gelateca e 

outras atividades. Um povo sem 
cultura, é um povo sem histó-
ria. E é desta forma que esta-
mos buscando trabalhar para a 
cidade”, ressaltou Zezito.

Gelateca 
A mais nova forma de levar 

os livros para perto dos tiba-
gianos ganhou um nome bem 
incomum: gelateca, que são 
geladeiras antigas, aposen-
tadas de sua função de gelar 
alimentos, que foram transfor-
madas em estantes ambulantes 
e recheadas de obras da litera-
tura e que passam a percorrer 
a cidade como mais uma forma 
de incentivar o hábito da leitura. 
“Temos duas unidades prontas, 
que nos próximos dias estarão 
à disposição dos tibagianos, 
uma forma inusitada e divertida 
de alimentar o conhecimento”, 
esclarece a diretora da Biblio-
teca Pública, Angela Laurino.

Escritores tibagianos são homenageados nos 50 Anos da Biblioteca Pública

'Gelateca' 
será espalhado 
pelas praças 
da cidade

Divulgação

Solenidade cívica marca aniversário
50 ANOS DA BIBLIOTECA PÚBLICA DE TIBAGI
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LUANA DIAS

Mais de 5 mil quilos de ali-
mentos arrecadados. Esse foi o 
resultado da campanha nacional 
que a Fundação John Deere, 
através da Loja MacPonta Agro, 
de Castro, arrecadou em ali-
mentos.

Arrecadados entre os dias 
28 de setembro e 14 de outu-
bro, os exatos 5.054 quilos de 
alimento não perecíveis foram 
distribuídos ainda na tarde da 
quarta-feira entre a Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (Apae) – 1687 kg, Casa da 
Criança e Adolescente Pe Mar-
celo Quilici – 1684 kg, e Centro 
Municipal de Educação Infantil 
João Paulo II – 1683 kg.

Com o final da ação, o con-
cessionário John Deere que mais 
arrecadar alimentos, ainda será 
premiado com um trator, e a 
expectativa dos colaboradores 
da unidade Castro é grande. “O 
objetivo principal sem dúvida 
é ajudar às instituições, e por 
isso somos tão gratos a todos 
que nos ajudaram com a doa-
ção dos alimentos, afinal em 
curto prazo conseguimos ótimos 
resultados. Estamos bastante 
confiantes, mas competimos com 
lojas de todo país, portanto, se 

não conseguirmos o primeiro 
lugar, gostaríamos pelo menos 
de estar entre os três primeiros 
colocados”, destaca o assistente 
de vendas, Rafael Francisco de 
Assis.

A partir do envio dos núme-
ros de todas as unidades, a John 
Deere deve contabilizar resul-
tados, e dentro de alguns dias, 
anunciar a loja vencedora da 
campanha nacional.

Sobre a campanha
Lançada pela Fundação John 

Deere no final do mês de setem-
bro, a campanha tinha como 
propósito a arrecadação de ali-
mentos por concessionárias da 
marca em todo país. As arreca-
dações devem ser destinadas a 
instituições sem fins lucrativos 
que trabalham pelo bem estar 
social.

Ao final, a unidade que arre-
cadar o maior número de alimen-
tos será premiada com a doação 
de um trator, que também poderá 
beneficiar uma ou todas as enti-
dades cadastradas na campa-
nha. Para o segundo e terceiro 
na lista de quem mais arrecadar 
alimentos também haverá pre-
miação. Nestes casos, o reco-
nhecimento se dará através de 
projetos sociais que serão apoia-
dos pela Fundação John Deere 
com os valores de R$ 60.000 
e R$ 40.000, respectivamente. 
Os valores serão utilizados para 
a melhoria das instituições indi-
cadas pelos concessionários.

Em Castro, a campanha 
ganhou a coordenação do 
gerente da Loja MacPonta 
Agro, Irapuan Geraldo da Silva. 
De acordo com o gerente, se a 
equipe do município ficar com 

o primeiro lugar, o trator será 
rifado e o valor arrecadado será 
dividido entre as três institui-
ções cadastradas (Apae, Casa 
da Criança e CMEI).

Agradecimentos
Após contabilizar as arreca-

dações do município, colabora-
dores da Loja MacPonta Agro 
fizeram questão de registrar o 
agradecimento a seus doadores. 
“Recebemos doações e colabora-
ção de muitos dos nossos clien-
tes agricultores, da Cooperativa 
Castrolanda, do Grupo Mulheres 
Cooperativistas, que também é 
um projeto da Castrolanda e de 
funcionários do Banco do Brasil 
e do Bradesco. Em tempos em 
que se fala tanto em crise, deve-
mos destacar com imensa grati-
dão a atitude destas pessoas e 
instituições”, finaliza Rafael.

5.054 quilos de alimento não perecíveis foram distribuídos na tarde de quarta-feira (14)

Alimentos
arrecadados 
beneficiarão 
Apae, CMEI e 
Casa da Criança

Divulgação / Rafael Assis

MacPonta Agro entrega mais de 5 t
ENTIDADES DE CASTRO JÁ ESTÃO SENDO BENEFICIADAS

O conselho do Insti-
tuto Cristão aprovou nesta 
semana o pedido de criação 
da associação de ex-alunos, 
feito por ex-estudantes da 
instituição no sábado (10), 
durante confraternização. 
De acordo com o diretor do 
Instituto, Timotheo Silveira, 
os próximos passos para a 
efetivação da associação e 
eleição de seus membros 
deve ocorrer ao longo das 
próximas semanas.

O protocolo com o 
pedido da criação da asso-
ciação foi assinado por mais 
de 230 ex-alunos. Reunidos 
para celebrar o centenário da 
instituição, os donos da ini-
ciativa reafirmaram compro-
missos, como o de manter 
elos entre si e com o colégio 
e arrecadar capital que pro-
porcionem a manutenção de 
bolsas para beneficiar pes-
soas menos favorecidas do 
município.

Ainda segundo Silveira, a 
associação já conta com sede 

própria, nas instalações do 
Instituto Cristão. “Na sede 
também poderão se hospe-
dar os ex-alunos, que virão a 
Castro para encontros anu-
ais e reuniões sobre a pró-
pria associação”, destaca.

Sobre o encontro
A confraternização entre 

ex-alunos, professores e 
funcionários que já atuaram 
no Instituto Cristão, rea-
lizada no último dia 10 faz 
parte da programação de 
comemoração do centenário 
da instituição. Na ocasião, 
ex-estudantes de Castro e 
região e de muitos outros 
estados e até países tiveram 
a oportunidade de se reen-
contrar.

Luiz Cezar Nunes, que já 
foi aluno e também profes-
sor no colégio veio do Mato 
Grosso para a confraterni-
zação. Ele fez questão de 
registrar a visita e destacar a 
importância de oportunida-
des como esta.

Ex-alunos do IC
terão associação

PEDIDO APROVADO

Divulgação

Protocolo foi assinado durante confraternização de ex-alunos



VENDE-SE
Uno Way, 1212.0 completo, cinza. Valor 
abaixo da tabela. Fone: (42) 9806-2475/ 
9833-6970.

PROCURO CHÁCARA PARA 
ARRENDAMENTO

Com casa para morar, de três a cinco 
alqueires, próximo a cidade de Castro. 
Fone: (42) 9920-7127. 

ALUGO OU VENDO
Terreno comercial com 900 m², com 
escritório e barracão. Rua. Romário 
Martins, próximo ao SPC. Fone: (42) 
9961-5096.

VENDE-SE SOBRADO
Sobrado Sonata em Ponta Grossa,  no 
Parque Nossa Srª das Graças, com dois 
quartos, área de serviço, sacada e entrada 
individual. Financiamos pelo Minha Casa 
Minha Vida. Fone: (42) 9972-5387 / (42) 
9972-5387.

VENDO OU TROCO
Casa na cidade por chácara. Casa com 
60 m², no Termas de Rivera. Valor: R$ 
75.000,00 mais financiamento. Fone; 
(42) 9808-6553.

VENDE-SE
CHÁCARA

Há 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito casa ou 
lote, como parte do pagamento. Aceito 
propostas. Maiores informações ligar no 
número (42) 9955-8617. 

VENDO OU TROCO POR
CASA EM CARAMBEÍ

Chácara com três alqueires, com casa de 
alvenaria, documentação em dia, tanque 
e demais. Fone (42) 8828-2325.

OZ ALUGA
Residência localizada no jardim Baylli, 
contendo 1 suíte, 2 quartos, sala, copa, 
cozinha, bwc e lavanderia. Telefone: (42) 
3233-3405. Creci 21340F

OZ VENDE TERMAS RIVIEIRA
Residência contendo 3 quartos, sala, cozi-
nha e bwc. Agende uma visita! Telefone: 
(42) 3233-3405. Creci 21340F

ALUGA-SE QUITINETE
Av. Germano Kugler, 135, à 100 

metros da Ice Naturale. Fone: (42) 
3232-2518.

VENDE-SE
APARTAMENTO

Apartamento novo em Ponta Grossa, no 
Ed. Cristal, situado no Jardim Carvalho, 
próximo aos mercados Tozzeto, Condor 
e Muffato. Com dois quartos com ou sem 
suíte, churrasqueira na sacada, uma ou 
duas vagas de garagem. A partir de R$ 200 
mil. Fone: (42) 972-5387 / 9954-3335.

VARELA IMÓVEIS
VENDE 

Casa com terreno de 750 m² 14x50, no 
Jardim dos Bancários, maravilhoso para 
fazer sobradinhos. Valor de R$ 280 mil. 
Fone: (42) 3233-3000/ 91126092. www.
varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de Castro, 
com três quartos e duas varandas maravi-
lhosas, perto de tudo, com móveis plane-
jados. Fone: (42) 3233-3000 / 91126092. 
www.varelaimoveis.com 

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 750 m² 
na D. Pedro II, próximo ao Senac. Fone: 
(42) 3233-3000 / 91126092. www.
varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao Condor, na Rua do 
Morro. Ótima localização para comércio. 
Valor: R$ 290.000,00. Fone: (42) 3233-
3000 / 91126092. www.varelaimoveis.
com

VENDE-SE CHÁCARA 
Com dois alqueires, casa e luz. Troco por 
outra casa. Valor: R$ 150.000,00. Fone: 
(42) 9936-6945 / 8818-3202.

ALUGA-SE QUITINETE
Rua Major Otavio Novaes, nº520, no 
salão Alice. Somente interessados. Fone 
(42) 9982-4002.

VENDE-SE HÁCARA
Saia da rotina da cidade e tenha sua 
própria chácara a partir de R$ 140.000,00, 
há 20 minutos de Castro, 4 km do asfalto. 
Fone: (42) 8837-2928 / 9841-5506. 

VENDE-SE CASA
Casa no Jardim das Nações, três quartos, 
sala, cozinha, espaço para garagem. Fone: 
(42) 9914-9256.

APRENDA MÚSICA
Cursos de violão, teclado, voz, acordeom, 
aprenda sem sair de casa, vamos até vcê. 
Fone: (42) 9993-3582.

VAGA PARA EMPREGADA 
DOMÉSTICA

Meio período, de segunda à sexta, com 
referência. Tratar pelo fone (42) 9963-
2091, a partir das 13 horas.

GANHE DINHEIRO
VENDENDO 

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na   loja 
Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

VENDE-SE MÓVEIS
PARA ESCRITÓRIO

Moveis para escritório, cadeiras, mesas 
com gavetas, com um bom preço. Fone: 
(42) 3125-0078. 

COMPRA-SE
Latinhas, metais, cobre, bateria e 
alumínios em geral. Fone: (42) 9938-
0387.

PROCURO EMPREGO
COMO DIARISTA

Como diarista, com experiência. Fone: 
(42) 9987-1925/ 8847-6322.

CONSTRUTORA
J&J BRASIL

Fundação, telhado e acabamento. Refor-
mas de telhados. Fones: (42) 9812-4117, 
(42) 9994-9786, (42) 3232-4629.

VENDE-SE
Moveis clássicos de imbuia sem necessi-
dade de reparos. Fone: (42) 3125-0078.
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

ÁRIES: Valorize seus rela-
cionamentos e evite se isolar. 
Terá mais disposição para cor-
tar o que não usa e jogar fora. 
Cor: bege.

TOURO: Mergulhar no 
trabalho e encarar até as tare-
fas mais chatas não vai parecer 
o fim do mundo, agora. Se 
puder contar com o apoio dos 
colegas, melhor ainda! Cor: 
vinho.

GÊMEOS: Você continua 
com muita energia para termi-
nar tarefas ou redobrar os cui-
dados com a saúde. Também 
vai esbanjar charme por aí. 
Cor: marrom.

CÂNCER: Bom dia para 
cuidar de algumas tarefas e dei-
xar que as coisas corram bem. 
Um bom papo ajuda a escla-
recer qualquer mal-entendido 
com o amor. Cor: creme.

LEÃO: Vale a pena res-
gatar idéias antigas e reapre-
sentá-las. Você pode explorar 
sua habilidade com as palavras 
para ampliar contatos. O Sol 
favorece a paquera: pode se 
encantar com alguém quando 
menos espera. Cor: lilás.

VIRGEM: Não falta habi-
lidade para cuidar do que é seu 
e ganhar dinheiro. Vai se sentir 
mais à vontade para puxar papo 
com quem não conhece. Auto-
confiança deixa o amor ainda 
mais apaixonado. Cor: lilás.

LIBRA: Você conta com 
força para correr atrás das 
suas metas. Cuidar melhor do 
seu dinheiro e das contas na 
ponta do lápis pode ser uma 
boa. Cor: preto.

ESCORPIÃO: A Lua 
continua estimulando sua busca 
por projetos pessoais. Mas é 
melhor agir com cautela e ouvir 
seu 6º sentido. Há chance até 
de conhecer alguém novo atra-
vés de um amigo. Cor: creme.

SAGITÁRIO: O bom 
aspecto entre Marte e Plu-
tão favorece seus planos 
profissionais. O final do dia 
será o melhor momento para 
quem pensa em negociar um 
aumento. Cor: lilás.

CAPRICÓRNIO: Não 
falta ambição para ir atrás de 
uma boa posição social. Com 
um empurrãozinho dos amigos, 
será mais fácil chegar lá. Cor: 
amarelo.

AQUÁRIO: Bom dia para 
dar mais atenção à sua ima-
gem. Com dedicação pode 
chegar mais longe. Se for um 
caso secreto, melhor ainda! 
Cor: creme.

PEIXES: Trabalhar em 
grupo será mais tranqüilo e 
produtivo. Estará aberto a 
mudanças, seja na vida profis-
sional ou pessoal. Seu poder 
de sedução será a arma na 
conquista. Cor: preto.

DA ASSESSORIA

O volume de vendas dos 
estabelecimentos comerciais de 
varejo paranaense na mensu-
ração restrita no Estado – que 
não considera os ramos de veí-
culos, motos e material de cons-
trução –, caiu 5,7% em agosto 
de 2015, na comparação com o 
mesmo mês de 2014, frente ao 
recuo de 6,9% na média nacio-

nal. Os dados são da Pesquisa 
Mensal do Comércio (PMC), 
realizada pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). 

Os principais responsá-
veis por esse resultado foram 
os setores de livros, jornais, 
revistas e papelaria (-22,7%), 
móveis (-21,3%), equipamen-
tos e materiais para escritó-
rio, informática e comunicação 
(-18,9%), eletrodomésticos 
(-13,9%) e tecidos, vestuário e 
calçados (-12,4%). 

No acumulado de janeiro 
a agosto de 2015, o comércio 
varejista paranaense recuou 
0,9% frente ao decréscimo de 
3% na média nacional. As prin-

cipais contribuições positivas 
vieram dos ramos de móveis 
(-13,9%), livros, jornais, revis-
tas e papelaria (-12%), tecidos, 
vestuário e calçados (-8,3%) e 
eletrodomésticos (-6,6%). 

No indicador acumulado 
em doze meses, encerrados em 
agosto de 2015, as vendas do 
comércio regional estagnaram 
0% versus queda de 1,5% na 
média nacional. Os ramos que 
mais influenciaram negativa-
mente nas vendas foram livros, 
jornais, revistas e papelaria 
(-14,7%), móveis (-10,1%), 
tecidos, vestuário e calçados 
(-6,1%) e eletrodomésticos 
(-5%). 

Na definição ampliada – que 

contempla, além do varejo, as 
atividades de veículos, motos, 
partes e peças e de materiais 
de construção – caiu 8,6% em 
agosto, recuou 7,1% no acumu-
lado dos primeiros oito meses 
de 2015 e declinou 5,3% no 
acumulado em doze meses, ter-
minados em agosto. No Brasil, 
o volume de vendas comercial 
mostrou variação negativa de 
9,6% no mês, redução de 6,9% 
no acumulado do ano e recuo de 
5,2% em doze meses. 

Para o economista Francisco 
José Gouveia de Castro, diretor 
do Centro Estadual de Estatís-
tica do Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (Ipardes), os resultados 

do comércio varejista para-
naense, em agosto de 2015, 
refletem as condições macro-
econômicas nacional na esfera 
estadual. Ele explica que a 
escalada da inflação, juntamente 
com o aumento da taxa de juros 
e das expectativas negativas 
quanto ao futuro da economia, 
têm comprometido o poder de 
compra das famílias. 

“De fato, o ambiente desfa-
vorável ao setor varejista reforça 
o enfraquecimento do mercado 
de trabalho, já que o comércio é 
o maior empregador da econo-
mia, inibindo a compra de pro-
dutos, ocorrendo uma espécie 
de círculo vicioso”, acrescenta 
Gouveia de Castro.

Dados são
de pesquisa 
realizada
pelo IBGE

Comércio do Paraná recua 5,7%
EM AGOSTO

Com a chegada do horário 
de verão a partir da meia-noite 
de domingo (18), a Central 
de Atendimento do INSS, no 
telefone 135, passará a fun-
cionar das 8 às 23 horas. Os 
segurados do INSS podem 
fazer o agendamento de data e 
horário para serem atendidos 
nas Agências da Previdência 
Social. Também podem obter 
informações diversas, como 
o andamento de processos ou 
documentos necessários para 
o requerimento de benefícios 
como aposentadorias, salário-
maternidade e pensão por 
morte, entre outros, além de 
agendar a avaliação da perícia 
médica para poder receber o 
auxílio-doença.

Central 135 do 
INSS funcionará 
das 8 às 23 horas
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Ponta Grossa - Na noite de 
terça-feira (13), um menor de 
15 anos, sem Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH), acabou se 
envolvendo em acidente no Jar-
dim Europa, em Ponta Grossa. 
O caso aconteceu próximo às 21 
horas, na rua Suíça. 

Informações dão conta que 
o jovem desrespeitou as leis 
de trânsito e cruzou  com sua 
Yamaha YBR uma preferencial. 
A irresponsabilidade resultou em 

colisão a um Fiat Uno, que trafe-
gava no mesmo local. 

O menor sofreu alguns feri-
mentos considerados leves e foi 
socorrido por uma equipe de 
Corpo de Bombeiros. Ele não 
corre risco à vida. No carro não 
foi registrado feridos. 

A Polícia deve chamar os 
responsáveis pelo adolescente, 
para que venham esclarecer do 
porque o menor estar pilotando 
uma motocicleta. 

Menor desrespeita trânsito 
e se envolve em acidente 

PILOTANDO SEM CNH

Arapoti - Em ocorrências 
distintas, uma das equipes da 
polícia militar de Arapoti apren-
deu na terça-feira (13) duas 
motocicletas, uma furtada e outra 
com sinais de adulteração. Duas 
pessoas foram encaminhadas à 
delegacia. 

A primeira apreensão ocor-
reu por volta de 13 horas, no 
Bairro Calógeras. Os militares 
se deslocaram até uma residên-
cia onde havia sido denunciado 
que um rapaz estaria vendendo 
produtos roubados. Quando a 
equipe chegou ao local, apre-
enderam uma motocicleta 
Honda/CG 150 Fan, furtada 
em Siqueira Campos. O crime 
havia sido registrado em julho 
de 2014. 

A segunda apreensão acon-
teceu durante patrulhamento 

na Vila Romana. Os militares 
avistaram um motociclista em 
atitude suspeita e realizaram a 
abordagem. A moto utilizada 
por ele, uma Honda/CG 150 
Titan, estava sem placa de iden-
tificação e com a numeração do 

chassi raspada. Ele foi indagado 
da origem do veículo, mas não 
quis falar sobre o assunto. 

Devido aos fatos, os dois 
suspeitos foram encaminhados 
à delegacia para as providências 
cabíveis. 

Militar apreende duas
motocicletas em Arapoti

Motocicleta havia sido furtada em Siqueira Campos, em 2014

Divulgação

Ponta Grossa - Mais um 
roubo a malote foi registrado 
na terça-feira (13). Dessa vez, 
o crime que já é frequente na 
região, aconteceu no centro 
de Ponta Grossa, em uma das 
avenidas mais movimentadas, a 
Vicente Machado. 

De acordo com o que foi 
apurado, o funcionário de uma 
empresa foi vítima de dois homens 
armados. Na ação criminosa, os 
bandidos levaram o malote com 
cerca de R$ 50 mil. Após o 
roubo, a dupla de ladrões fugiu 
em um motocicleta, seguindo 

pela rua Balduíno Taques. 
Para o funcionário que estava 

a caminho do banco com o malote, 
após os dois assaltantes o aborda-

rem, um deles desceu da motoci-
cleta, deu uma coronhada em sua 
cabeça, e pegou o dinheiro. 

Investigações
Minutos após a ação, policiais 

realizaram buscas pela região, 
porém, ninguém foi encontrado. 

As câmeras da Secretaria de 
Segurança Pública flagraram os 
suspeitos e as características dos 
marginais foram repassadas à 
equipes de Inteligência da Polícia 
Militar. 

O caso está sendo investi-
gado. 

Mais um roubo de malote é 
registrado em Ponta Grossa

Imagens dos bandidos 
durante roubo a malote

Divulgação Secretaria de Segurança 

Sengés - Na manhã 
de terça-feira (13), 
homem acusado de pra-
ticar vários assaltos em 
Sengés foi preso por 
policiais militares da 
cidade. Além da pri-
são do suspeito, a PM 
também apreendeu uma 
arma de fogo e droga. 

O suspeito, um 
rapaz de 18 anos de 
idade, com prisão já 
decretada pela Justiça, 
estava escondido em 
uma residência locali-
zada no bairro Batel. 
Quando o jovem perce-
beu a chegada da PM, 
tentou fugir, mas acabou 
detido pelos militares. 

Após realizar revista 
pessoal no infrator, foi 
realizada buscas na 
casa em que ele estava. 
No imóvel, a equipe 
encontrou e apreen-
deu uma garrucha de 
dois canos, calibre 38, 
supostamente utili-
zada nos roubos e uma 
pequena quantidade de 
maconha.

O rapaz assumiu a 
autoria dos assaltos, 
foi levado à Delegacia 
e depois encaminhado 
para a carceragem 
pública da cidade. 

Suspeito de 
roubo com
mandado
de prisão 
em aberto
é preso

EM SENGÉS

Objetos ilícitos também
foram levados à Delegacia 

Divulgação / Polícia Militar

LUCIANA WESTPHAL 
SEGURANCA@PAGINAUM.COM

Jaguariaíva - Desapa-
recido desde o dia 9, foi 
encontrado na manhã dessa 
quarta-feira, próximo a um 
riacho, no bairro Pedrinhas, 
o corpo de Edson Luiz Alves 
de Oliveira, de 35 anos. 
As causas e a motivação da 
morte ainda estão sendo 
apuradas. 

De acordo com a equipe 
da polícia militar que esteve 
no local, Edson foi encon-
trado por um morador da 
região que passava pelo 
riacho e acionou os milita-
res. Recolhido ao Instituto 
Médico Legal, o corpo pas-
sará por necropsia. 

Homicídio 
Ainda de acordo com 

a PM, Edson apresentava 

sinais de violência na cabeça 
e pescoço. Devido as marcas, 
o caso foi repassado para a 
polícia civil e está sendo tra-
tado como homicídio. 

Em conversa com o dele-
gado de Jaguariaíva, Gumer-
cindo Athayde, ele divulgou 
que pessoas já foram chama-
das para prestar depoimen-
tos na delegacia. “Escutamos 

amigos que estavam com ele 
no dia do desaparecimento 
e também alguns familiares. 
Ainda não temos nenhum 
suspeito até o momento, 
pois, todos os relatos dão 
conta de que Edson era 
ótima pessoa e querido por 
amigos e conhecidos. Ele 
não tinha envolvimento com 
drogas e nem passagens pela 

polícia”, contou. 

Sumiço 
As únicas informações que 

chegaram até a equipe de 
Inteligência da polícia é que na 
data do sumiço, Edson estava 
em um bar bebendo com os 
amigos, mas no momento que 
foi embora, saiu sozinho do 
estabelecimento. 

Corpo foi encontrado por homem que passava pelo local

Edson saiu 
para ir em
um bar e
não retornou

Divulgação

Homem é encontrado morto em riacho
CINCO DIAS DESAPARECIDO

Polícia Civil de Castro 
prendeu na quarta-feira (14) 
Edilson Carlos Machado. 
Contra ele havia mandado 
de prisão por porte de arma 
com sinal adulterado e dis-
paro de arma de fogo. 

A prisão aconteceu na 
Travessa Ribeirão, Jardim 
Primavera. 

Edilson encontra-se 
à disposição da Justiça, 
na carceragem pública da 
cidade. 

Civil cumpre mandado
de prisão em Castro

Edilson Carlos Machado

Divulgação / Polícia Civil

DA ASSESSORIA

Agentes da Delegacia Móvel 
de Atendimento ao Futebol e 
Eventos (Demafe) cumpriram 
na quarta-feira (14) cinco man-
dados de prisão temporária e 
de busca e apreensão por crime 
de tentativa de homicídio. Três 
pessoas foram presas durante 
a ação policial, denominada 
Operação Coringa, no bairro 
Alto Boqueirão, em Curitiba, e 
no município de São José dos 

Pinhais, Região Metropolitana 
de Curitiba (RMC). 

O crime aconteceu em agosto 
deste ano na região central da 
Capital, quando integrantes das 
torcidas organizadas do Clube 
Atlético Paranaense, Ultras e Os 
Fanáticos, agrediram gravemente 
duas pessoas, um jovem de 19 
anos, e outro de 20. 

Após o processo investiga-
tório, a Delegacia conseguiu 
identificar os suspeitos da tenta-
tiva de homicídio. Até o final da 

manhã desta quarta foram presos 
Monaliza Fernandes Magalhães, 
26 anos; Alisson Bruno Codeiro 
da Silva Nascimento, 20 anos; e 
Maycon Douglas Schon dos San-
tos, 23 anos; todos apontados 
como participantes do crime. 

A Polícia Civil ainda procura 
dois foragidos da Justiça, Ivan 
Cesário de Oliveira, 28 anos; e 
Sadraque Paulino, 19 anos. Os 
mandados foram expedidos pela 
1ª Vara do Tribunal do Júri de 
Curitiba.

Integrantes de torcida
organizada são presos
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16/10
Yasmin Marinho

Osmario Ortiz Castro Junior
Kelly Francisco Florêncio

15/10
Rosiane de Fatima de Lima

Aniversário de um ano da Loja  Cor & Amor. Na foto 
a proprietária Aline Borsatto e Linda Borsatto. Sucesso!

Ísis, de apenas 7 dias. Ela é filha de 
Isabelle Bueno e Humberto Matias

Destaque para o jovem casal Patrine e Miler, 
em ensaio especial pelo seu pré casamento 

A linda anjinha Nataly, 
de apenas 1 mês 

A grávida
Jeorgia Tobias, 
de 38 semanas 
do Miguel, junto 
com o papai 
Tiago Mainar-
des de Oliveira, 
esperam o seu 
primeiro filho g

rá
vi

d
a
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